



陽風園だより

No.119

令和7年
10月 発行
春夏冬 秋



■もくじ

- P2 サマーナイトフェスティバル2025
- P4 各施設状況報告
- P7 子ども宅食の催し 陽風園で開催！
- P8 感謝録・ボランティア掲示板



仁・愛・心 時代とともに 地域とともに



サマーナイトフェス

8月8日(金)、夏の暑い夜にサマーナイトフェスティバル2025を開催いたしました。

今回は、当初予定していた7日が大雨であったため、8日に延期しての開催となりましたが、地域の皆様に多数ご参加をいただきました。ありがとうございました。



ティバル 2025

令和7年8月8日(金) 開催



楽しい踊りの輪が広がります

地域の方々にも登壇していただきました



ジャンボリミッキー やるよー!
みんな準備は良いかーい?

ハーアー!!



多くの皆様にお越しいただき、おかげさまで大盛況のうちに終了することができました。また来年も地域の皆様と一緒に盛大に開催できたらと思っております！本当にありがとうございました！！

養護老人ホーム 向陽苑 崎浦

創作の楽しさ フラワーアート

大 学の教職員や学生の方々が来苑され、利用者の皆様と一緒にフラワーアートの創作活動を行いました。

定員いっぱいの24名が参加してくださり、皆様が真剣に、そして楽しそうに取り組まれていました。色とりどりのお花を自由にアレンジし、最後にリボンを飾って完成した作品は、それぞれ個性が光る素敵なお仕上がりとなりました。

移動スーパーでお買い物

9 月より移動スーパーが週に1回来苑し、毎回多くの利用者様でにぎわっています。

お菓子や日用品など品揃えも豊富で、ご自身で商品を選ぶ楽しさを味わい、「次は何を買おうかな」と笑顔で話され、利用者の皆様にとって心はずむ時間となっているようです。



養護老人ホーム 向陽苑 木曳野

9 月14日(日)、雨予報が曇りに変わり、秋晴れとはいきませんでしたが予定通り桂神社秋季祭礼が行われ、今年は『獅子舞』の年!!!♦ 施設の前に待ちに待った獅子舞行列がやってくると、皆さんのボルテージも上がり、大歓声!迫力ある獅子舞にとても喜ばれていました。

また、9月17日(水)の敬老を祝う会では数年ぶりに舞踊ボランティアを企画、久しぶりの舞踊ショーとあって開始前からホールは満席…お招きした長田社中の皆さんによる民舞が始まると、華麗な演舞に全員がうっとり。石川県の民舞以外に他県の曲もあり、全部で7曲も披露していました。



特別養護老人ホーム 万陽苑

サ マーナイトフェスティバル2025の開催に向けて、当日使用するうちわ作りに取り組みました。

シールを貼ったり、メッセージを記したりと、利用者様それぞれが思い思いに制作しました。自作のうちわで暑さを吹き飛ばし、お祭り気分も盛り上りました。



特別養護老人ホーム 第二万陽苑

今 年も「スポGOMI」を開催しました。つつじが丘町会のご協力のもと今年で4回目の開催です。スポーツ感覚でゴミ拾いをする活動で、今回はお子様の参加が多く、4チームに分かれて町内を巡りました。

普段何気なく通る道にも空き缶やペットボトルなど多くのゴミが落ちており、改めて環境美化の大切さを実感しました。皆さまで協力してたくさんのゴミを集め、達成感もひとしおです。

これからも、地域の皆さんと楽しみながら交流を続け、「スポGOMI」も継続していきたいと思います。



特別養護老人ホーム 第三万陽苑

『能登復興応援花いっぱいプロジェクト』をはじめて3ヶ月が過ぎ、愛情込めて育てたマリーゴールドが満開となった7月中旬に、能登の仮設住宅と、当施設に避難されていた方が帰られた能登の施設にお届けに伺いました。(輪島地区)

マリーゴールドのプレゼントは、能登の人が、生まれ育った故郷にこれからもずっと暮らせますようにと願い、マリーゴールドの逞しい生命力と、光や太陽を連想させるポジティブな色が、被災された方々の心に響いてほしいとの思いからです。

用意した計122個のプランターは事前告知し、3日間に渡り各地に届けました。「あら~だいすきなあ~！」などと笑顔で喜ばれ、仮設住宅に和みを加えることができました。転居した施設で訪問を待っていて下さった方は、折り紙で手作りのくす玉を私たちのために作って下さっており、逆に感動を与えられました。

地震からもう1年半が経ちますが、地盤沈下が進む内浦や、能登路の大動脈であるのと里山海道も、まだまだ被災の爪痕を深く残したまま。1日も早い復興に願いを込めて、能登を想う『変わらぬ愛』を持って私たちができる事を支援し続けていきたいと思います。



陽風園地域福祉プラザ

9月、木越デイサービスセンターでは、祝☆敬老の日イベント「紅白太巻き＆茶碗蒸しランチ会」を開催しました。この太巻き、なんと職員の手作りです。朝から一時間半かけ35本巻いて出来上がった見事な「寿」に利用者の皆様からも歓声が響きました。完成した「寿」は、ランチでおいしくいただき、皆様お腹いっぱい食べられました。

最後に職員から、日ごろの感謝の気持ちを込めて「長寿箸」をプレゼント♪このお箸で、美味しい物をたくさん召し上がっていただければと願って、箸袋は職員が手作りしました。

これからも、末永くお元気で楽しい毎日を送っていただけますように、利用者の皆様の笑顔溢れる催しを企画していきたいと思います。



救護施設 三陽ホーム

三 陽ホームでは9月18日(木)に長寿を祝う会が開かれました。

今年は傘寿となる方が3名、米寿の方が1名、卒寿の方が2名おられ、主役の方々はこれまでの人生を振り返りながら立派に挨拶をされていました。

行事では、お茶の間で日曜日の夜におなじみとなっている奇抜な髪形の長女とその家族を題材とした職員の余興が披露され、普段見慣れない姿で踊る職員に笑顔がたえませんでした。

皆さんがサ○エさんに負けないくらい明るく元気に暮らしていくよう、これからもお手伝いをさせていただこうと思います。



障害者支援施設 ハビリポート若葉・若竹

私 たちは、地域に開かれた施設であることを大切にしながら、地域の皆様とともに歩むことをを目指しており、その一環として、地域行事への参加はできる限り積極的に行ってています。今年度も花いっぱい運動やたけのこ祭り、小中学校の運動会見学など、地域の皆様からのお誘いには心より感謝申し上げます。

先日は、内川地区の社会体育大会に参加しました。利用者の皆様が地域住民のチームの一員として競技に挑み、職員も一緒に声援を送りました。競技を終えた後、利用者の皆様と地域の皆様が自然とハイタッチをして笑顔を交わす光景を見た瞬間、こうして障害の有無に関係なく互いを理解し合うきっかけが生まれるのだと改めて実感しました。また、当施設では、地域の皆様との一層の関係づくりやサービスの透明性などを目的として、今年度、地域連携推進会議を開催いたしました。施設と地域の皆様のどちらか一方ではなく、お互いにまた一緒に参加したいと思えるようなつながりの輪を広げていきたいと思っています。



就労継続支援B型 あけぼの作業所

前 号(No.118)でお伝えしました梅干しとらっきょうが完成しました。価格は原材料費の高騰により、今年も値上げいたしましたが、地域の方々からのご注文も多くいただいており、誠にありがとうございます。焼菓子の方も注文が殺到しており、嬉しい悲鳴をあげています。

秋は地域の文化祭やバザー等の行事も多く、イベント販売に大忙です。あけぼの作業所の商品を少しでも多くの方々に知っていただき、リピートしていただけるよう職員一丸となって頑張っています。

商品はあけぼのショップで購入できますし、ほがらか村や金沢市内の福祉ショップ、郵便局11店舗にも置かせていただいています。また、ネットからのご注文も受け付けています。是非ご賞味くださいませ。



認定こども園 みずきこども園

10 月4日(土)に運動会を行いました。

当日は途中、雨のために競技を中断する場面もありましたが、皆の願いが通じたのか雨がやみ、プログラムを変更しながら無事に最後まで行うことができました。子どもたちは最後まであきらめずに元気いっぱい頑張り、その姿に大きな成長を感じました。保護者の皆様からのあたたかい声援や拍手も子どもたちの力になっていたこと思います。片付けの際には、たくさんのお父さん方が積極的に手を貸して下さり、スムーズに終えることができました。

皆様のご理解とご協力に心より感謝申し上げます。



子ども宅食 の催し

陽風園で開催!



経済的に厳しい子育て世帯を支援しようと、金沢市社会福祉協議会主催による食品の無料配布が陽風園で行われました。

催しに向けて園でもフードドライブを実施し、合計462点もの寄付品が集まりました。

今回の配布では、小立野・材木・味噌蔵・崎浦・犀川・湯涌・浅川地区にお住まいのひとり親世帯など、計54世帯へ多くの食材や日用品をお渡しすることができました。

陽風園はこれらの地区の中心に位置しており、来場者にとってもアクセスしやすい立地だったとのことです。参加者からは「広くて涼しい会場をご用意いただきありがとうございました」との声が寄せられました。

地域の拠点となる会場での開催を通じて、食材の提供だけでなく支援者との顔の見えるつながりが生まれ、支援が必要な世帯を把握し、適切なサービスへとつなげていくことが期待されます。

主催者からは「次回もぜひ！」との依頼があり、来年も陽風園での開催が予定されています。



volunteer message board ボランティア 掲示板



向陽苑崎浦 介護等体験



西条康夫オンステージ



田上本町虫送り太鼓保存会



田上本町たいこ倶楽部



石川県退職公務員連盟

感謝録 7月～9月

(順不同・敬称略)

◆ボランティア

- 長田社中 代表 長田 靖子
- 田上本町虫送り太鼓保存会
- ひがしMサロン 代表 林田 孝一
- ほたるの会 代表 藤原 光恵
- 田上本町たいこ倶楽部
- 書道アーティスト 荒島 英之
- とっていー 代表 戸田 恵
- 民謡あじさい会 津軽三味線小林三絃会 代表 木田 秀輝峰
- 西条康夫オステージ
- 有明紋、京あすか歌謡ショー 新畠ミュージック企画 新畠 光文

◆寄付物品の部

- 森 順一
- 石川県退職公務員連盟 金沢支部

◆寄付金の部

- 三口新町南町会
- その他匿名7名

ご厚意ありがとうございました。

○施設開放〈本園研修室等〉

三口新町東町会 花里町会 三口新町南町会
石川県介護福祉士会 金沢市社会福祉協議会

○実習・体験

- | | |
|------------------------------|------------------------------|
| サマーボランティア (金沢高校) | (崎浦 1名) |
| サマーボランティア (北陸学院高校) | |
| サマーボランティア (伏見高校) | (崎浦 2名、万陽 1名、ハビリ 1名、あけばの 1名) |
| サマーボランティア (遊学館高校) | (木曳野 1名) |
| サマーボランティア (北陵高校) | (木曳野 1名) |
| サマーボランティア (伏見高校) | (ハビリ 1名) |
| サマーボランティア (金沢総合看護専門学校) | (あけばの 1名) |
| サマーボランティア (金城大学) | (木曳野 2名) |
| 介護等体験 (金沢学院大学) | (崎浦 1名、三陽 1名、あけばの 1名) |
| 介護等体験 (金沢美術工芸大学) | (崎浦 4名、万陽 2名、プラザ 1名) |
| 介護等体験 (佛教大学) | (木曳野 1名) |
| 介護等体験 (金沢工業大学) | (木曳野 1名) |
| 介護等体験 (金沢大学) | (プラザ 1名) |
| 介護等体験 (北陸学院大学) | (第三 1名) |
| 校外実習 (給食運営) (金沢学院短期大学) | (崎浦 6名) |
| キャリア体験 (金石中学校) | (木曳野 2名) |
| キャリア体験 (城南中学校) | (万陽 4名、あけばの 2名) |
| キャリア体験 (内川小中学校) | (ハビリ 2名) |
| キャリア体験 (長町中学校芳賀分校) | (あけばの 2名) |
| 介護実習 I (金城大学) | (万陽 1名) |
| 介護実習 I (専門学校アリス学園) | (プラザ 2名) |
| 介護実習 II (金沢福祉専門学校) | (万陽 2名) |
| 介護実習 II (専門学校アリス学園) | (万陽 2名、第二 2名) |
| 介護実習 IV (金城大学) | (プラザ 3名) |
| 地域・在宅介護論実習(金沢医療センター附属金沢看護学校) | (プラザ 30名) |
| ソーシャルワーク実習 I (金城大学) | (三陽 2名) |
| 職場実習 (明和特別支援学校) | (あけばの 1名) |
| 保育実習 (金沢星稜大学) | (みづき 1名) |

○社会貢献活動

- 南小立野小学校ふれ愛リサイクル (本園)
内川スクールサポート隊 (第三・ハビリ)
内川花いっぱい運動 (第三・ハビリ)

苦情受付状況について

令和7年10月に、本園敷地内の樹木に対するご意見を1件頂戴いたしました。

内容は、ドゥ・リアンと三陽ホームの間の道路を車で走行する際、ミラーを確認すると三陽ホーム側の木の枝が伸びており、見にくく危険であるため木の枝を切ってほしいとのことでした。速やかに樹木剪定業者に依頼し、該当箇所の剪定を行っております。

今後、同様のことがないよう十分留意してまいります。貴重なご意見ありがとうございました。

これからも何かお気づきの点がございましたら、お気軽にお声がけください。